

Bruxelles, 20 janvier 2025, 09 heures



## 70% des Flamands souhaitent mieux prévenir les incendies

Près d'un Flamand sur quatre a déjà été confronté à un incendie dans son entourage immédiat, 9% d'entre eux l'ayant vécu au sein même de leur habitation. Pas moins de 40% pensent que cet incendie aurait pu être circonscrit, voire même évité, s'ils avaient été mieux informés sur la prévention des incendies. Une étude de marché réalisée par KBC<sup>i</sup> montre en effet que spontanément, les Flamands ne prennent pas de mesures actives de prévention des incendies: ils comptent principalement sur les pompiers, les autorités et leur assureur pour les informer sur la sécurité incendie.

Pour sensibiliser davantage les Flamands à la prévention des incendies, **VRT Radio 2 et KBC unissent leurs forces autour de l'action De Grote Brandoefening**. Du lundi 20 janvier au vendredi 31 janvier, Radio2 donnera la parole à de nombreux experts afin de sensibiliser les auditeurs. Le vendredi 31 janvier, ils organiseront *De Grote Brandoefening*. Lorsque les auditeurs entendent l'alarme, ils se rendent sur [degrotebrandoefening.be](http://degrotebrandoefening.be), testent leurs connaissances et peuvent gagner un prix.

**Jan Van Hove, Directeur général KBC Assurances:** *"Face au danger d'incendie, 89% des Flamands se disent relativement en sécurité dans leur habitation, tandis que 70% déclarent qu'ils devraient accorder plus d'attention à la prévention des incendies, mais reconnaissent qu'ils s'y intéressent trop peu. La raison? Ils y accordent tout simplement trop peu d'attention. Bien que 56% des personnes interrogées se sentent suffisamment préparées à réagir de manière appropriée en cas d'incendie, la grande majorité d'entre elles déclarent qu'elles souhaiteraient être mieux informées. Elles comptent pour cela sur leur assureur. KBC et les autres partenaires de l'exercice De Grote Brandoefening souhaitent mieux informer les Flamands à ce sujet."*

### Pourquoi mettre l'accent sur la prévention des incendies?

Les Flamands sont attentifs à la prévention:

- 92% des personnes interrogées ont un ou plusieurs détecteurs de fumée à leur domicile. Près de 3 personnes sur 10 n'entretiennent absolument pas leurs détecteurs de fumée et 6 personnes sur 10 appuient régulièrement sur le bouton de test. Chez seulement 14% d'entre elles, l'alarme de l'ensemble des détecteurs de fumée de l'habitation se déclenche en cas d'incendie ou de fumée parce que les détecteurs de fumée sont interconnectés.

Le top trois des mesures de prévention est complété par les gestes suivants:

- le numéro de téléphone des pompiers est programmé sur le smartphone (62%)
- une lampe de poche se trouve à portée de la main dans la chambre à coucher (40%)
- 70% ont une clé à proximité de la porte d'entrée ou peuvent ouvrir la porte d'entrée sans clé, ce qui facilite l'évacuation de l'habitation en cas d'incendie.
- 20% ont un plan d'évacuation de leur habitation. Ce chiffre est nettement plus élevé chez les personnes qui ont déjà été confrontées à un incendie dans leur entourage immédiat.
- 76% des propriétaires d'e-bikes rechargent la batterie de leur vélo électrique pendant la journée et 61% font de même avec leur smartphone, ce qui est moins risqué que de les recharger la nuit. Au sein du groupe interrogé, cette pratique est nettement plus répandue chez les plus de 50 ans.

Les principales causes d'incendie chez les particuliers pour la période de 2018 à 2024 sont les suivantes:

- Panneaux solaires
- Vélos
- Voitures garées à l'intérieur

Bien que leur fréquence ait diminué, 20% des incendies se déclarent encore dans les cuisines. Pour la période 2018-2024, les principales **causes d'incendie dans les cuisines** sont les suivantes:

- Four et micro-ondes: 20%
- Friteuse (surchauffe/son utilisateur a oublié de l'éteindre/la friteuse s'enflamme et le feu se propage à la hotte, etc.): 15%
- Congélateur et réfrigérateur: 10-15%
- Lave-vaisselle et hotte aspirante: 10-15%

Outre les causes traditionnelles d'incendie dans la cuisine (flamber sous la hotte, réchauffer un coussin en noyaux de cerises, etc.), il existe aussi des causes d'incendie moins évidentes, telles que des objets oubliés sur la table de cuisson (ordinateur portable ou panier à linge, par exemple) ou le chat qui appuie sur les boutons de la table de cuisson pendant la nuit, etc. Lorsqu'un incendie se déclare dans la cuisine, il s'avère que dans un cas sur quatre, il s'est déclenché sur et autour de la table de cuisson.

Les causes les plus évidentes restent les incendies causés par les bougies, les barbecues, les cigarettes qui couvent, les feux d'artifice, les décorations de Noël, etc. De petites choses à première vue inoffensives qui sont souvent à l'origine de graves sinistres.

---

<sup>i</sup> Étude de marché en ligne réalisée par le bureau d'études Profacts à la demande de KBC auprès d'un échantillon représentatif de 762 Flamands entre le 06-11-2024 et le 19-11-2024